

# 早期の予算執行に意欲

## 強靱化施策の成果報告



国土交通省と関東地方整備局、1都8県5政令市で構成する関東甲信プロック土木部長等会議は7日、2024年度秋季合合を水戸市の水戸合同庁舎で開いた。写真。早期の予算執行、週休2日の導入状況、国土強靱化の成果などについて意見を交わした。

技術審議官は冒頭、6日に全建設業協会が石破茂首相に予算要望したことに触れながら、「要望の中にもあった国土強靱化実施中期計画の早期策定に向け、5か年加速化対策の各地での成果を活発に議論したい」と呼び掛けた。さらに、「国土強靱化と老朽化対策は表裏一体の関係だ。地域インフラ群再生戦略マネジメント(群マネ)の考え方についても要望を出してほしい」と述べた。

茨城県の岩下泰善副知事は、「インフラが整っているからこそ経済の発展があり、生活が成り立つ。建設業が持続可能な産業とするために、発注者として制度・仕組みを一つひとつ組み立てる必要がある」と語った。

議題は、▽予算の執行促進案と執行上の課題▽第3次担い手3法などを踏まえた働き方改革や品質確保への取り組み▽国土強靱化施策(5か年加速化対策)の成果▽地域インフラ群再生戦略マネジメントの実装に向けて――の4点。近年は大型補正予算が毎年編成される中、おおむね高い水準で執行率が進んでいることを確認した。早期執行のための工夫として栃木県では、時間がかかる用地取得を民間委託していると報告した。神奈川県は、出先事務所

に本庁職員が出向いて支援したり、ロットをまとめて発注しているとした。働き方改革の取り組みでは、群馬県が完全週休2日を達成した場合は工事成績で加点するほか、職員が開発した猛暑日の状況に応じて工期を計算できるアプリを紹介。千葉県と千葉市は、第二土曜日を一斉閉所できるように連携し、千葉県生コンクリート工業組合や千葉アスファルト合

材協会とも協力体制を取っていることを情報共有した。国土強靱化の成果としては、山梨県が耐震対策や道路防災対策事業が進み、雨量規制区間の一部が解除できたことを報告した。横浜市は、加速化予算がなければ長寿命化や修繕などの事業に着手できなかったとの認識を示した。会議全体を通して、メンテナンスの予防保全への転換を

進めるには、強靱化予算の確保が重要であることを再確認した。群マネについては災害時の業務分担や、受発注者のメリットを議論していく必要があるとの意見が上がった。

進めるには、強靱化予算の確保が重要であることを再確認した。群マネについては災害時の業務分担や、受発注者のメリットを議論していく必要があるとの意見が上がった。

